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“创国卫”之后再启创卫新征程

东城街道25名路长昨日上岗
今年7月，我市正式被授予“国家卫生城市”荣誉称号，“创国卫”转入更加注重常态建设和长效管理的创卫时代。

“创卫”不易，“守卫”更难，“长卫”更是难上加难。作为历来的创卫重点、难点，东城街道深谙此理，及时总结前期工作的经验做法，建立
健全各项规章制度，同时强化责任落实、确保投入到位、加强督查考核，以实实在在的措施和行动，不断进取，努力让创卫成果经得起时间考
验和群众评判。

昨天，25名街道班子成员、工作负责人以及各社区主任共同组成的路长队率先上路，以脚步丈量民生，将辖区内33条大小道路全面带
入创卫时代。他们的目标，是通过落实“门前三包”等机制，不断提高沿街单位、商铺的卫生保洁和遵守城市管理相关规定的意识，巩固前期
创卫成果，扎实推进省示范文明城市创建，构建环境卫生长效管理机制，让管理更精细、环境更整洁、群众更满意。

6 日早上六点半,东城街道党工委书记、丽

州北路路长徐明岳就与综合行政执法、市场监

管、文明创建共建单位工作人员会合，开展首次

巡查。一行人走到丽州北路27号时，发现一家

早餐店的餐车占用了一半人行道。

“这样可不行，你们知不知道这样已经算

是出店经营了，况且对路过的行人也造成了安

全隐患。”徐明岳当即提出，“你们把早餐车移

到店铺里去，最起码要和卷帘门对齐，不能摆

放到外面来。”随后，他和工作人员一起翻开巡

查记录本，把问题及建议记录在案。

徐明岳说，作为路长，就要统筹负责开展

“路长制”工作，平常更要多多开展文明创建宣

传，做好道路管理，推进综合整治，对占道经

营、车辆乱停放、路口闯红灯等不文明现象进

行合理劝导和提醒，而其中的关键，就是要把

相关问题记录下来，落实问题整改，一己之力

一时无法解决的，应当及时反映给相关部门，

尽最大可能解民忧。

翻开巡查记录本，记者看到上面详细记录

着巡查中发现每个的问题，以及相应的解决对

策。

“有些问题很快就能解决，而有些问题则

需要大家一起来解决。你看这里，就要和有关

单位先联系一下，看看到底该由谁负责。”徐明

岳指着丽州北路65号附近人行道告诉记者，不

知是什么原因导致了人行道发生塌陷下沉。

他马上联系了建设局，得到了答案，“现在责任

归属已经很清楚了，由于该商铺还没有开门，

我们就先记录下来，下次再过来解决问题。”徐

明岳说。

在东城街道 2017 年“路长制”路段划分表

中，记者看到东城街道共有街道班子成员、工

作负责人以及各社区主任共25名，每人都担任

了一条至两条路的“路长”。而这些“路长”们

每个月都要对自己负责的路段进行巡查。

“我们全员参与，第一次巡查会把发现的

问题记录下来，在第二次巡查时‘回头看’，确

保问题有新发现，不足有整改。”徐明岳说，大

家工作都很忙，利用晨练和饭后散步的时间进

行巡查，算是将工作和生活有机结合起来，“苦

中作乐”。

6 日早上，同样是路长的东城街道办事处

主任周秋旭，和小分队成员们一起来到望春东

路巡查。在英阁陶瓷市场附近，几名妇女正在

弄堂里做着来料加工。

“平时我们都是在家里做的，这两天天气

热，弄堂里有风，很凉快，我们就搬出来了。”其

中一人说。

“这里确实凉快，但这是通道，人来车往的

不安全，你们还是回家做吧。”在周秋旭的劝导

下，几名妇女不仅起身把材料往家里搬，还顺

手捡起了掉落在地上的垃圾。

“老板娘，把冰箱往里挪一挪。”一路走一

路看，周秋旭和巡查人员不仅提醒需要改正的

商户，同时也点赞做得好的商户，将心比心，拉

近了与百姓的距离，发动他们一起参与创建整

洁家园。

再往前走，巡查员们看到一家店门口散落

着不少垃圾。“这里的垃圾是你们扔出来的

吗？”周秋旭上前询问，等来的却是商户的不理

睬。

“门前垃圾及时清理，自己看起来也舒畅

呀⋯⋯”在一行人的劝导下，商户终于开口：

“这些垃圾多是楼上住户扔下来的，当然，我也

有丢过。之前就建议摆个垃圾桶在我门口，也

没人理睬的，才导致现在这种状况。”

事实上，垃圾桶就在该店门口50米开外的

地方。

“不管垃圾是不是你扔的，现在都要求门前

三包，你们要做的就是保持门前干净卫生，现在

我们请你把垃圾马上收拾掉。”周秋旭下了“死

命令”，“当然，我们也会加强巡查和宣传，提高

楼上住户的意识，不随意抛撒垃圾。”商户意识

到自己的不对，立即收拾了地上的垃圾。

“发现问题是我们的职责之一，但发现问

题而且能解决问题才是我们应该做到的。”巡

查员们都说，如果碰上不支持、不理睬的行为，

还是要有鲜明的态度进行惩治。

6 日早上六点半，记者跟随路

长开展巡查。他们有的去路面巡

查，看看基础设施需不需要改善；

有的沿着商铺发现问题并整改措

施；有的留心绿化是否缺失毁坏。

无论是大街小巷还是不起眼的角

落，都会看到他们的身影。

巡查结束后，记者在与路长、社

区工作人员以及居民交流时发现，

大家体会最深的，就是推行“路长

制”后，变“单打独斗”为“齐抓共

管”、变“线型管理”为“面域管理”、

变“运动式”为“常态式”，发现问题

更精准、解决问题更及时，各职能部

门的反应速度也更快了。

以前总说创卫在路上，而路长

制的出现，赋予了这句话更深的含

义，路长们将用脚步丈量城市，也

将用脚步扮靓城市。

一个多小时的时间，行走了近

万步，对于经常“混迹”会场的我来

说，已经算是破纪录了。值得期待

的是，跟着路长巡街，当我们的步

数越来越多，整改越来越彻底，存

在的问题就会越来越少。最终，当

文明行为成为一种习惯，城区颜值

与文明内涵也就实现了双提升。

还是那句话，文明之城，共建共享。

步数越多 问题越少■记者手记

镜头一：发现问题记在档 及时反映解民忧

镜头二：部门协作解难题 整改还需“回头看”

镜头三：拉近心的距离 共创整洁家园

镜头四：苦口婆心劝导 当机立断整改
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